

« Le Petit Einstein » du collège Victoire-Daubié primé

Le télégramme le 23 juin 2023



Les élèves de quatrième A du collège Victoire-Daubié de Plouzané ont reçu le premier prix au concours « Enquête en classe », au siège du conseil départemental, à Quimper.

Les élèves de quatrième A du collège Victoire-Daubié de Plouzané étaient au siège du Conseil départemental du Finistère, à Quimper, mercredi. Ils y ont reçu le premier prix du concours « Enquête en classe », auquel ont participé plus de 500 élèves.

« *Éduquer les jeunes aux médias* » En début d'année, cette classe, enthousiaste à mener des projets, a été retenue par ses professeurs afin de participer à ce concours, proposé par l'Académie depuis de nombreuses années, sous la désignation de Classes actus. « Ce dispositif ambitionne d'éduquer les jeunes aux médias et à l'information par la pratique, en expérimentant le rôle de journaliste reporter et en privilégiant la production d'information », explique Valérie Lareur, professeur de français. Cette année, le thème « Migration : déracinement, enracinement ? » a permis de traiter de la notion de migration à l'échelle locale. Lors de séances de français, les élèves ont bénéficié des conseils de Jean-Elie Derlot, professeur documentaliste. Il les a initiés aux principes journalistiques, ainsi qu'à l'utilisation des tablettes et de leur logiciel.

Reçus par Le Télégramme

Par la suite, ils ont produit en autonomie des vidéos, dont celle intitulée « Le Petit Einstein » qui a conquis le jury. « L'histoire met en avant un élève de la classe, qui, à l'âge de 9 ans, a quitté sa Russie natale avec sa famille, pour s'installer en France. Le jeune raconte notamment son apprentissage de langue française », poursuit Valérie Lareur.

Cette expérience enrichissante a permis de développer l'esprit critique des collégiens, de dissocier l'info des infox et d'acquérir des méthodes journalistiques de production vidéo.

Valérie Lareur et Jean-Elie Derlot, ainsi que des professeurs d'autres établissements avaient été reçus au siège du Télégramme, à Morlaix, partenaire du concours, pour une formation sur ce projet.